

BAB III

WIKILEAKS DAN DOKUMEN RAHASIA YANG DIBOCORKAN

OLEH WIKILEAKS MENGENAI AMERIKA SERIKAT

Wikileaks membuat gempar dunia dengan pemberitaan pemberitaan mengenai isu-isu sensitive mengenai berbagai negara. Dalam hal ini wikileaks menjadi pencerahan mengenai transparansi suatu negara namun juga menjadi ancaman untuk berbagai hal, pasalnya isu sensitive yang dibocorkan sering kali berkaitan dengan pemberitaan buruk mengenai suatu negara yang tidak diungkap oleh media mana pun sebelumnya. Wikileaks menjadi tenar setelah pemberitaan media mengenai kearogansian Amerika Serikat di irak. Untuk lebih lanjutnya pada bab ini penulis akan menjelaskan mengenai apa itu Wikileaks dan beberapa dokumen rahasia yang telah dirilis oleh wikileaks mengenai Amerika Serikat.

A. Dinamika Wikileaks

Pada dasarnya WikiLeaks adalah organisasi media non profit yang bertujuan untuk membawa berita dan informasi penting kepada masyarakat Internasional . wikileaks menyediakan cara yang inovatif , aman dan anonim untuk sumber untuk membocorkan informasi kepada wartawan wikileaks seperti dengan drop box electric. Salah satu kegiatan yang paling penting adalah untuk mempublikasikan bahan

1. Berdirinya Wikileaks

wikileaks adalah organisasi muda yang telah tumbuh sangat cepat , mengandalkan jaringan sukarelawan di seluruh dunia . Sejak tahun 2007 , ketika organisasi ini resmi diluncurkan , WikiLeaks telah bekerja untuk melaporkan dan mempublikasikan informasi penting. wikileaks juga mengembangkan dan mengadaptasi teknologi untuk mendukung kegiatan ini. WikiLeaks menggabungkan teknologi keamanan high-end dengan jurnalisme dan prinsip-prinsip etika . Seperti media lain yang melakukan jurnalisme investigatif , wikileaks menerima (tapi tidak meminta) sumber informasi yang anonym. Wikileaks menyediakan drop box anonim dengan keamanan yang tinggi dibentengi dengan teknologi informasi kriptografi . ini memberikan perlindungan yang maksimal kepada sumber wikileaks.. Ketika informasi masuk, wartawan dari wikileaks menganalisis bahan , memverifikasi dan menulis sepotong berita tentang hal itu menjelaskan maknanya kepada masyarakat kemudian menerbitkan berita dan bahan yang asli agar memungkinkan pembaca untuk menganalisa cerita dalam konteks sumber bahan asli sendiri.

Sebagai organisasi media yang telah tumbuh dan berkembang , WikiLeaks telah mengembangkan dan meningkatkan prosedur membahayakan minimisasi . wikileaks dari waktu ke waktu dapat menghapus atau secara signifikan menunda penerbitan beberapa rincian mengidentifikasi dari dokumen asli untuk melindungi kehidupan dan ekstremitas orang yang tidak bersalah. Wikileaks menerima materi secara pribadi melalui kotak drop elektronik anonim. Meskipun wikileaks tidak

meminta materi yang diterbitkan akan tetapi wikileaks pastikan bahwa jika materi yang akan disampaikan hal itu dilakukan dengan aman dan bahwa sumber terlindungi dengan baik . pada awalnya WikiLeaks merupakan proyek dari Sunshine Press. Cukup jelas bahwa WikiLeaks bukanlah informan untuk setiap badan intelijen atau pemerintah. WikiLeaks adalah kelompok global independen orang dengan dedikasi berdiri lama dengan ide pers bebas dan transparansi meningkat dalam masyarakat yang berasal dari ini. kelompok ini termasuk wartawan terakreditasi , programmer software , network engineer , matematika dan lain-lain.⁴⁷

28 November 2010 adalah tanggal dimana publikasi terbesar dari dokumen rahasia pemerintah oleh Wikileaks. Dalam koordinasi dengan The Guardian, The New York Times, Le Monde, Der Spiegel dan El Pais, WikiLeaks mulai merilis 251287 kabel diplomatik rahasia Departemen Luar Negeri AS , ditulis oleh 280 kedutaan besar di 180 negara yang berbeda.⁴⁸ Surat kabar The Guardian memuatnya di halaman depan. Judulnya adalah '*US Embassy Cables Leak Sparks Global Diplomatic Crisis*' .artikel yang diikuti difokuskan terutama pada dua isu diplomatik utama. Yang pertama adalah pengungkapan bahwa para pemimpin Arab telah mendesak pribadi serangan udara terhadap Iran. Yang kedua adalah wahyu bahwa para pejabat AS telah diperintahkan untuk memata-matai kepemimpinan PBB

⁴⁷ <http://www.wikileaks.org/About.html> diakses pada 12 desember 2013

⁴⁸ Spencer Zifcak "The Emergence of Wikileaks: Openness, Secrecy and Democracy" hal 127. pdf

termasuk di organisasi Sekretaris Jenderal, Ban Ki-Moon. Editor The Guardian menggambarkan publikasi dokumen-dokumen sebagai cerita terbesar di dunia.⁴⁹

Pemerintah AS terkejut. Juru bicaranya menyatakan bahwa penerbitan kabel dapat menimbulkan prasangka dengan perwakilan pemerintah asing. Ini akan mempengaruhi pelaksanaan kebijakan luar negeri AS dan sekutu-sekutunya. dia menganggap bahwa tindakan tersebut ceroboh dan berbahaya. The Guardian menanggapi dengan menegaskan bahwa paper dan artikel tersebut telah diteliti sumbernya dan kemudian mempublikasikan.⁵⁰ Hal ini telah dilakukan untuk memastikan bahwa sumber bernama, khususnya dalam konteks perang, telah dilindungi dan bahwa dalam operasi khusus akan tidak diungkapkan.

Berdirinya wikileaks ini tidak mungkin ada jika tidak ada penyandang dana untuk beroperasi. Wau Holland foundation atau yayasan Wau Holland adalah penyandang dana dari Wikileaks, Wau Holland Foundation (Jerman: Wau Holland Stiftung, WHS) adalah sebuah yayasan nirlaba yang berbasis di Berlin , Jerman .yayasan ini didirikan pada tahun 2003 untuk mengenang Wau Holland , co-founder Chaos Computer Club, yayasan ini bertujuan untuk melestarikan dan memajukan ide-ide Belanda dalam bidang-bidang seperti penilaian teknologi , dengan sejarah teknologi dan kebebasan informasi . Secara khusus, ia mempromosikan penggunaan media elektronik untuk tujuan pendidikan serta kegiatan untuk aspek-aspek sosial

dari teknologi baru. Proyek Yayasan termasuk Archive of Contemporary History of Technology (Hacker archive), yang mendokumentasikan sejarah hacker. Yayasan ini juga memproses sumbangan di Eropa untuk mendukung WikiLeaks . Per Desember 2010, dana abadi mereka sekitar 62.000 €. Perusahaan ini juga memiliki tanah (senilai sekitar 1500 €), saat ini disewakan kepada lembaga publik. Yayasan ini telah mengumpulkan lebih dari \$ 1.200.000 USD untuk WikiLeaks sejak mulai menerima sumbangan atas nama organisasi pada bulan Oktober 2009.⁵¹ Pada tanggal 4 Desember 2010, PayPal dimatikan sumbangan dalam menanggapi sambungan yayasan ke WikiLeaks, menyatakan bahwa akun itu digunakan untuk "kegiatan yang mendorong, mempromosikan, memfasilitasi atau menginstruksikan orang lain untuk terlibat dalam aktivitas ilegal."⁵² Pada 8 Desember 2010 yayasan merilis sebuah pernyataan pers, mengatakan telah mengajukan tindakan hukum terhadap PayPal untuk memblokir rekening dan fitnah karena tuduhan PayPal dari "aktivitas ilegal. Sebagai konsekuensi dari kegiatan ini mengumpulkan donasi untuk Wikileaks, status amalnya telah ditantang dan kemudian dicabut oleh pemerintah Jerman. Status amalnya telah dipulihkan pada tanggal 12 Desember 2012.

2. Pendiri Wikileaks

Sebagai media yang merilis tentang isu sensitive suatu negara, tak mungkin bahwa wikileaks tidak mendapati ancaman dari berbagai negara. Pada saat ini Jullian

⁵¹ "Donations Were Never as Strong as Now", interview with Hendrik Fulda, board member of the Wau Holland Foundation, Spiegel Online, December 13, 2010

Assange, pendiri wikileaks yang bertanggung jawab dari dokumen yang dirilis oleh wikileaks harus berpindah-pindah atau normaden untuk mendapatkan tempat tinggal sekaligus melarikan diri dari tuntutan berbagai negara mengenai perbuatannya merilis isu penting tersebut. Jullian Assange, pendiri wikileaks adalah orang yang pintar, Jullian assange pernah belajar di enam universitas. Dari tahun 2003-2006, dia mempelajari fisika dan matematika di Universitas Melbourne. Selain itu, dia juga mempelajari filosofi dan neurosains. Pada tahun 1990-an, Assange bekerja sebagai perancang program perangkat lunak yang mengatur keamanan komputer di Australia dan luar negeri. Pada tahun 1997, dia ikut menciptakan Rubberhose deniable encryption, suatu sistem kriptografi yang dibuat untuk pekerja hak asasi manusia untuk melindungi data sensitif di lapangan dan dia juga menjadi salah satu tokoh kunci dalam gerakan pembebasan perangkat lunak. Jullian Assange dilaporkan lahir tahun 1971 di kota Townsville, Australia, Ia sebagian besar belajar di rumah sebagai seorang anak, pada saat ia berusia 14 tahun, ia dan ibunya tercatat berpindah tempat tinggal sebanyak 37 kali. jejak awal Jullian Assange memulai hacking adalah ketika Assange berumur 16 tahun. pada saat tu Assange memulai hacking dengan nama user Mendax, dengan bahasa lain Mendax disebut dengan "nobly Untruthful". Pada tahun 1991, pada usia 20, Assange dan beberapa rekan hacker masuk ke master terminal Nortel, perusahaan telekomunikasi Kanada . Ia tertangkap dan mengaku bersalah atas 25 dakwaan , enam dakwaan lain dijatuhkan .⁵³ Assange disebut juga anak dengan rasa keingintahuan yang cerdas dikarenakan kemampuannya hackingnya yang tidak

terlalu merusak sistem, hanya masuk kedalam sistem keamanan dan memberitahukan kelemahan server, bahkan terkadang juga memblokirnya untuk sementara , hakim memvonisnya dengan denda untuk kerusakan kecil saja.

Pada tahun 2006, Assange bersama lima orang lainnya mendirikan situs bernama Wikileaks. Hal ini dilakukannya karena dia yakin bahwa pertukaran informasi akan mengakhiri pemerintahan yang tidak sah. Assange bertindak sebagai juru bicara bagi situs tersebut, karena itu, hanya dirinyalah satu-satunya yang dikenali sebagai petinggi Wikileaks. Situs tersebut memiliki server utama di Swedia dan menerbitkan berbagai bahan dari berbagai sumber. Terkadang, dia dan beberapa rekan di WikiLeaks menyusup ke dalam sistem keamanan untuk mencari dokumen dan kemudian mempublikasikannya. Tujuan awal situs ini adalah membongkar kelakuan perusahaan yang dinilai tidak etis, serta membantu pemberantasan korupsi di lembaga publik.⁵⁴ Untuk menyelamatkan diri dari tuntutan negara-negara yang marah akibat pemberitaan wikileaks, Jullian assange pernah berpindah dari Amerika Serikat lalu ke Inggris kemudian melarikan diri ke Australia dan terakhir Jullian Assange berada di Ekuador dengan mendapatkan suaka politik untuk mengamankan dirinya.⁵⁵ Jika Jullian Assange tertangkap, maka Jullian assange akan di ekstradisi ke Amerika Serikat dan kemudian dipaksa untuk menutup situs wikileaks secara permanen.

⁵⁴ <http://www.kolombiografi.com/2013/10/biografi-julian-assange-pembobol.html> diakses pada 12 desember 2013

⁵⁵ <http://www.antaraneews.com/berita/402219/ekuator-ancam-tuntut-inggris-terkait-status-assange>

Julian Assange pernah mencoba untuk menjadi senat di Australia, dia mendirikan partai sendiri bernama Wikileaks Party, banyak spekulasi dengan munculnya Partai WikiLeaks akan menjadi partai Greens, yang selama beberapa tahun telah menikmati menjadi juara utama dari kebebasan sipil dan perbedaan pendapat politik di Australia. Pada tahun 2003, Bob Brown dan Kerry Nettle adalah satu-satunya anggota parlemen untuk memprotes menjilat hosting pemerintah Howard dari Presiden China, Hu Jintao, dan balik lebih dari parlemen untuk keamanan negara Cina ketika ia menyapanya. Dua tahun kemudian, Partai Greens membela Chen Yonglin, pembangkang yang pembelotan terbukti memalukan kepada pemerintah Howard, dan partai membela Assange, menerapkan kritik kepada pemerintah atas kegagalannya untuk membela hak-hak seorang wartawan dan whistleblower Australia.⁵⁶ Setelah melihat peningkatan yang nasional suara primer (dari 1% pada tahun 1996 menjadi 11,8% pada tahun 2010, dengan banyak jajak pendapat terbaru menunjukkan tetap stabil di 10-11%) Keberhasilannya terus bertumpu dengan mendapatkan tempat keenam dalam setiap perlombaan Senat, berdasarkan suara mentah, dan serangkaian penawaran preferensi kompleks. Persaingan dalam bentuk Partai WikiLeaks merupakan baru.⁵⁷ Scott Ludlam, senator Australia Barat yang telah menghabiskan lebih banyak waktu mendukung Assange, menyatakan: *"welcomes the WikiLeaks party .The old political parties have*

⁵⁶ Monthly Magazine "HOW JULIAN ASSANGE'S SENATE BID WILL CHANGE AUSTRALIAN POLITICS" <http://www.themonthly.com.au/issue/2013/june/1370181600/guy-rundle/how-julian-assange-s-senate-bid-will-change-australian-politic> 9 januari 2014

⁵⁷ The Guardian "Julian Assange: WikiLeaks party will continue" <http://www.theguardian.com/world/2013/sen/08/election-2013-assange-wikileaks-party> 9 januari 2014

effectively closed ranks against Julian Assange, ignoring the revelations of war crimes. If these issues get fresh currency by Julian's Senate run I can only see that as a good thing."

Namun Jullian Assange gagal dalam pemilihan ini, dikabarkan pada majalah Register Australia, Wikileaks mendapatkan hanya 0,62 persen dari sembilan juta suara dihitung dalam pemilihan negara. Assange tsedikit lebih baik di Negara Bagian Victoria, dengan pendukung partainya lebih dari 25.000 orang dan 1,18 persen suara.⁵⁸ Untuk memenangkan kursi di Senat pada pemilu ini kandidat membutuhkan seperenam dari suara Australia.

3. Dukungan Terhadap Wikileaks

Berjalannya organisasi pers Wikileaks dan tindakannya untuk merilis berbagai rahasia negara ternyata menghasilkan dukungan dari berbagai pihak. Pihak pendukung Wikileaks ini menyebut bahwa Jullian Assange dan Wikileaks adalah pahlawan yang menyerukan transparansi politik di dunia. Anonymous, hacker terkuat di dunia menyatakan dukungannya terhadap Wikileaks, dilangsir dalam surat kabar The Telegraph, bahwa hacktivist Anonymous akan mendukung Wikileaks dalam menjalankan aktivitasnya merilis data-data rahasia demi keterbukaan politik.⁵⁹

⁵⁸ The Register "*Assange fails in bid for election to Australian Senate*" http://www.theregister.co.uk/2013/09/07/assange_fails_in_bid_for_election_to_australian_senate/ 9 januari 2014

⁵⁹ The Telegraph "*'Anonymous' hackers target Government websites in support of WikiLeaks founder Julian Assange*" <http://www.telegraph.co.uk/technology/internet-security/9490423/Anonymous-hackers-target-Government-websites-in-support-of-WikiLeaks-founder-Julian-Assange.html> 9 januari

Anonymous akan membalas tindakan Amerika Serikat yang ingin menutup situs Wikileaks.

Dukungan lain terlihat di beberapa jejaring media seperti Facebook, dengan nama fan page "support Assange and Wikileaks Coalition" dan juga forum wikileaks yang membahas perkembangan wikileaks hingga saat ini, hal ini juga menggalang dukungan untuk Julian Assange. Di social media lain yakni twitter dan blogger banyak dukungan untuk Wikileaks.

Berita lain juga dapat dilihat untuk dukungan terhadap Wikileaks, yakni para demonstran yang beramai-ramai berunjuk rasa di depan pangkalan militer di Maryland untuk menyuarakan pembebasan Bradley Manning. Bradley Manning adalah salah satu staff militer Amerika Serikat yang memberikan file video dan berkas-berkas berkaitan dengan penyerangan helicopter Apache terhadap warga sipil di Irak kepada wikileaks dan kemudian dirilis oleh Wikileaks. Tidak hanya itu tepat di depan kedutaan besar Amerika Serikat, Demonstran menyuarakan audio dari video collateral murder yang dirilis oleh wikileaks sebagai bentuk tuntutan keadilan bagi Julian Assange.⁶⁰ Hal ini bentuk dukungan terhadap Bradley Manning dan juga Wikileaks. Dukungan ini juga bisa dilihat dipemberitaan dari surat kabar The Baltimore Sun, dalam surat kabar ini diberitakan bahwa puluhan orang melakukan march dan berhenti di depan pangkalan militer Maryland dengan membawa papan-

⁶⁰ <http://www.youtube.com/watch?v=7Jmied7uO8> diakses pada 20 oktober 2013

papan yang tulisannya mendukung Wikileaks dan melepaskan Bradley Manning dari tuntutan.⁶¹

Dukungan juga datang dari wartawan-wartawan diseluruh dunia, diberitakan di website Alliance, bahwa The International Federation of Journalists (IFJ) mewakili lebih dari 600.000 jurnalis di 131 negara menyatakan dukungannya terhadap Wikileaks, Menyambut baik karya Wikileaks sebagai bagian dari generasi baru organisasi media berdasarkan hak publik untuk tahu. Inovasi teknologi yang telah mendukung model Wikileaks menawarkan kesempatan penting bagi organisasi media informasi bahwa pemerintah dan perusahaan lebih suka menyimpan rahasia. Kongres menyerukan kepada Komite Eksekutif IFJ untuk berkampanye mendukung Wikileaks sebagai sebuah organisasi media independen berkomitmen untuk hak publik untuk tahu, untuk melawan serangan terhadap organisasi dan pendirinya Julian Assange dan menjamin perlakuan yang adil bagi Bradley Manning. IFJ adalah organisasi terbesar di dunia jurnalis. Ini mendorong tindakan internasional untuk membela kebebasan pers dan keadilan sosial melalui serikat buruh yang kuat, bebas dan mandiri.⁶²

Wikileaks memiliki lebih dari 250.000 kawat diplomatic telah di bocorkan melalui situs ini⁶³ dan telah di publish sehingga masyarakat Internasional bisa membacanya, mengenai banyak negara. Tidak hanya pada satu isu saja namun banyak isu penting yang dibocorkan oleh Wikileaks, banyak hal penting telah di

⁶¹ The Baltimore Sun "Protesters rally to support Wikileaks supporter Bradley Manning"

⁶² The Alliance "Global journalists' union supports Wikileaks" <http://www.alliance.org.au/global-journalists-union-supports-wikileaks> 9 januari 2014

⁶³ <http://www.washingtonpost.com/world/2013/10/05/wikileaks-reveals-250000-diplomatic-cables/>

publikasikan, banyak rahasia penting suatu negara yang seharusnya tidak untuk public telah tersebar mengenai situs ini.

WikiLeaks telah memenangkan beberapa penghargaan, termasuk New Media Award dari majalah Economist untuk tahun 2008. Pada bulan Juni 2009, WikiLeaks dan Julian Assange memenangkan UK Media Award dari Amnesty International (kategori New Media) untuk publikasi tahun 2008 berjudul Kenya: The Cry of Blood – Extra Judicial Killings and Disappearances, sebuah laporan oleh Komisi Nasional Hak Asasi Manusia Kenya tentang pembunuhan oleh polisi di Kenya. Pada bulan Mei 2010, New York Daily News menempatkan WikiLeaks pada peringkat pertama dalam "situs yang benar-benar bisa mengubah berita". WikiLeaks juga dinominasikan untuk mendapatkan Nobel Perdamaian tahun 2011, pemenang penghargaan tersebut diumumkan pada Oktober 2011.⁶⁴

B. Dokumen Rahasia yang dirilis oleh Wikileaks

Pada tanggal 28 November 2010, WikiLeaks mulai merilis kabel diplomatik Amerika Serikat. Dan beberapa surat kabar internasional seperti The New York Times, Le Monde, Der Spiegel, The Guardian dan El Pais bekerjasama dengan WikiLeaks menerbitkan artikel pertama yang mengungkapkan bahwa lebih dari 250.000 dokumen rahasia telah bocor ke WikiLeaks. Pada malam yang sama 219 dokumen kabel diplomatik pertama dipublikasikan di situs WikiLeaks

⁶⁴ http://www.buffingtonpost.com/2011/02/02/wikileaks-nobel-peace-prize_p_817558.html diakses

. Menurut WikiLeaks, semua kabel akan diterbitkan selama beberapa bulan mendatang. Pada 4 Desember 2010 lebih dari 800 kabel telah diterbitkan . Kabel diplomatik berasal dari SiproNet (Secret Internet Network), jaringan tertutup dari Departemen Pertahanan Amerika Serikat Serikat Selama sepuluh tahun terakhir Amerika Serikat Serikat Kedutaan seluruh dunia yang terhubung ke SiproNet dalam upaya untuk meningkatkan pembagian informasi . Dokumen yang tersedia di SiproNet selama lebih dari 2 juta orang termasuk semua staf militer. Sekitar 100.000 dari kabel bocor diberi label rahasia.⁶⁵

Kabel diplomatic yang dirilis oleh wikileaks ini berbentuk artikel pers yang dilengkapi dengan data pendukung mengenai suatu kasus dan dapat diakses pada web wikileaks, berikut adalah beberapa rilisan wikileaks mengenai Amerika Serikat :

1. Guantanamo Bay Pada Tahun 2010

Wikileaks merilis tentang beberapa hal yang terjadi di penjara Guantanamo pada tahun 2010, penjara Guantanamo adalah penjara paling kejam di dunia yang didirikan oleh Amerika Serikat. Penjara ini sempat di nonaktifkan dikarenakan banyaknya pemberitaan dan info mengenai ketidakadilan yang terjadi di penjara ini seperti contohnya adalah di penjara ini HAM tidak dihargai terhadap teroris seperti Al-Qaeda yang tertangkap oleh Amerika Serikat dan ditempatkan pada penjara ini. Berikut adalah perubahan yang terjadi di penjara Guantanamo menurut pemberitaan wikileaks :

⁶⁵ Dylan Welch (17 December 2010). "Julian Assange has committed no crime in Australia: AFP". Sydney Morning Herald. <http://www.telegraph.co.uk/news/worldnews/wikileaks/8178457/WikiLeaks-website-disconnected-as-US-company-withdraws-support.html> diakses pada 24 desember 2013

a. Ketidak sesuaian SOP Guantanamo dengan konvensi Jenewa :

Pasal 3 Konvensi Jenewa tahun 1949 meletakkan dasar Hukum Humaniter dengan merumuskan bahwa dalam masa konflik bersenjata. Maka, orang-orang yang dilindungi oleh konvensi ini harus dilindungi dan diperlakukan selayaknya manusia tanpa membedakan SARA maupun jenis kelamin, namun pada pelaksanaannya di penjara Guantanamo, pelanggaran HAM sering kali terjadi, dan untuk SOP (Standart Operating Procedure) tahun 2000-2004 melarang adanya Red Cross untuk datang dan meninjau tahanan yang ada di Guantanamo untuk menghindarkan adanya pelanggaran HAM.

Dengan melarang adanya Red Cross datang meninjau tahanan yang ada di penjara Guantanamo merupakan hal yang janggal, pasalnya Red Cross adalah perusahaan nirlaba yang bergerak pada bidang kemanusiaan, menjunjung tinggi penegakan HAM dan mempunyai akses yang luas di dunia. Datangnya Red Cross ke penjara Guantanamo tidak lain yaitu memastikan bahwa tahanan di penjara Guantanamo mendapatkan HAM dan perlakuan yang sesuai dengan konvensi jenewa. Jika Red Cross tidak diperbolehkan untuk meninjau tahanan yang ada di penjara Guantanamo maka tentunya ada sesuatu yang terjadi di dalam penjara Guantanamo yang terkait dengan HAM. Banyak isu yang berkembang bahwa pelanggaran HAM sangat sering terjadi di penjara Guantanamo, pasalnya penjara Guantanamo dikenal dengan salah satu penjara terkemuka di dunia dimana HAM tidak lagi dihormati

b. Pembatasan Informasi

Tidak diizinkan informasi dari luar masuk ke penjara Guantanamo, termasuk dalam bentuk kamus, majalah maupun Koran, bahkan berita kecelakaan pesawat Shuttle pada tahun 2003 saja tidak masuk kedalam penjara ini. Hal ini menandakan bahwa tahanan di penjara Guantanamo tidak mendapatkan hak untuk mendapatkan informasi dari luar, ini berarti tahanan Guantanamo hanya tahu apa yang terjadi didalam penjara, sedangkan untuk dunia luar mereka tidak tahu apapun. Bahkan pada level tahanan pun, siapapun berhak mengetahui apa yang terjadi di dunia luar untuk memudahkan mereka beradaptasi ketika keluar dari penjara, namun berbeda dengan penjara Guantanamo, akses yang diberikan sangat lah sedikit sehingga akan sulit bagi tahanan Guantanamo untuk beradaptasi dengan dunia luar.

c. Meningkatnya sikap bermusuhan terhadap pendeta

Menurut pengakuan James Yee, seorang tahanan Guantanamo yang berani berbicara mengenai kondisi di Penjara itu bahwa peraturan baru untuk pendeta tidak bisa menjalankan tugasnya tanpa ijin tertulis atau iringan resmi. Tahanan penjara pun adalah manusia yang membutuhkan agama dan mengenal tentang Tuhan, namun di penjara Guantanamo ini aktivitas keagamaan pun yang notabene adalah hal penting yang sangat wajar dilakukan mempunyai akses yang sangat terbatas.

2. Julukan kepada Pemimpin Negara

Dirilis pada tahun 2010, Wikileaks juga merilis tentang beberapa julukan kepada pemimpin negara yang dilakukan oleh Amerika Serikat, diantara lain adalah :

Presiden Prancis Nicolas Sarkozy: 'Kaisar tanpa pakaian'

- b. Perdana Menteri Italia Silvio Berlusconi: 'Lemah, sia-sia dan tidak efektif sebagai pemimpin moderen Eropa'
- c. Presiden Rusia Dmitry Medvedev: 'Tak ubahnya seorang Robin (tokoh superhero) untuk Putin yang bertingkah seperti Batman,'Medvedev juga diberikan julukan lain yaitu bermuka pucat dan selalu ragu-ragu.
- d. Perdana Menteri Rusia Vladimir Putih: 'Alpha Dog'
- e. Presiden Iran,Mahmoud Ahmadinejad: Seperti seorang 'Hitler'
- f. Pemimpin Korea Utara Kim Jong-Il: 'Si Gendut Tua'
- g. Presiden Afghanistan Hamid Karzai: 'Pria lemah yang terlalu paranoid selalu terpengaruh dengan teori konspirasi
- h. Kanselir Jerman Angela Merkel disebut sebagai orang tidak kreatif dan selalu menghindari resiko.
- i. Presiden Libya Muammar Khadafi disebut sebagai pria aneh yang selalu harus ditemani oleh perawat dari Ukraina.⁶⁶

Hal ini merupakan pelecehan besar terhadap pemimpin negara. Pemimpin negara adalah cerminan suatu negara tersendiri, disini Amerika Serikat seakan mempermainkan dan tidak menghargai otoritas pemimpin negara yang berdialog dan bernegosiasi membawa kepentingan negara masing-masing. Seolah hanya lelucon, julukan tersebut disampaikan kepada diplomat-diplomat Amerika Serikat. Dengan rilisnya kabel diplomatic mengenai penyebutan diplomat Amerika Serikat terhadap

julukan yang diberikan kepada pemimpin-pemimpin negara ini menunjukkan dengan jelas bahwa Amerika Serikat memiliki standart ganda, seolah bekerja sama dan tersenyum didepan para pemimpin negara, namun dibelakang, Amerika Serikat serikat melecehkan para pemimpin-pemimpin negara yang disebutkan diatas sebagai bahan lelucon. Bahkan yang sangat keterlaluan adalah Vladimir Putin, presiden Rusia disebut sebagai "Alpha Dog", pemimpin Rusia ini disebut sebagai anjing. Hal ini sangat keterlaluan sebagai pemimpin negara disejajarkan dengan anjing.

Efek dari pembocoran kabel diplomatic adalah merenggangnya hubungan antara Amerika Serikat, China dan Rusia. Pemerintah China mengecam adanya penyebutan tersebut dan berkata bahwa penyebutan hal ini adalah tidak sopan dan melecehkan, begitu juga dengan Rusia. Vladimir Putin secara langsung menyebutkan bahwa dirinya tidak senang dengan pembocoran hal ini sehingga membuktikan bahwa Amerika mempunyai standart ganda dalam berdiplomasi.⁶⁷

3. Granai American Aircraft

Data tentang Granai American Aircraft sebenarnya dipublikasikan pada tahun 2009 namun belum lengkap, kemudian wikileaks melengkapi dan mempublikasikan data mengenai Granai American Aircraft lagi pada tahun 2010 dengan disertai video yang di encrypt dan dicopy dari Bradley Manning. wikileaks memberitakan kembali tentang serangan Amerika Serikat di Afghanistan, The Grana Aircraft atau disebut juga sebagai pembantaian Granai, mengacu pada pembunuhan sekitar 86-147 warga sipil Afghanistan, sebagian besar wanita dan anak-anak, oleh Angkatan Bersenjata

Amerika Serikat Serikat pada tanggal 4 Mei 2009, di desa Granai di Provinsi Farah, Herat selatan, Afghanistan. Militer Amerika Serikat Serikat mengakui kesalahan signifikan yang dibuatnya dalam melaksanakan serangan udara, yang menyatakan ketidakmampuan untuk membedakan kehadiran sipil dan menghindari atau meminimalkan menyertai kerusakan jaminan mengakibatkan konsekuensi yang tidak diinginkan dari korban sipil. Australia telah mengatakan bahwa serangan udara yang menyebabkan salah satu peristiwa yang menyebabkan kematian tertinggi warga sipil dari aksi militer Barat sejak pasukan asing menginvasi Afghanistan pada tahun 2001.⁶⁸

Pemerintah Afghanistan telah mengatakan bahwa sekitar 140 warga sipil tewas , di antaranya 93 anak-anak dan hanya 22 yang laki-laki dewasa . Badan hak atas Afghanistan mengatakan 97 warga sipil tewas , kebanyakan dari mereka anak-anak. Perkiraan lain berkisar 86-145 warga sipil yang tewas . Sebuah penyelidikan awal oleh militer Amerika Serikat Serikat telah mengatakan bahwa 20-30 warga sipil tewas bersama dengan 60-65 pemberontak. Sebuah penyelidikan Amerika Serikat sebagian dirilis menyatakan tak seorang pun akan pernah bisa meyakinkan untuk menentukan jumlah korban sipil yang terjadi.⁶⁹ Korban mengatakan mereka

⁶⁸ *Secretive website WikiLeaks may be posting more U.S. military video*". CNN. 2010-06-21.

http://www.cbsnews.com/8301-504383_162-5770280-504383.html?tag=mncol%3btxt/

⁶⁸ *"More than 100' die in US-led air strike in Afghanistan"*. The Australian. 6 May 2009. Retrieved 21 May 2010. <http://www.smh.com.au/technology/technology-news/media-says-governments-reaction-to-wikileaks-troubling-20101214-18vrb.html>

⁶⁹ Mark Tran (3 June 2009). *"US military admits errors in air strikes that killed scores of Afghan civilians"*. guardian.co.uk (London). Retrieved 21 May 2010.

<http://www.guardian.co.uk/commentisfree/2010/06/03/us-military-admits-errors-in-air-strikes-afghanistan>

dikumpulkan hanya potongan tubuh. Beberapa penduduk desa mengatakan bahwa mereka tidak bisa membedakan semua orang mati dan bahwa mereka tidak pernah menemukan beberapa kerabat mereka . Pejabat pemerintah telah menerima daftar tulisan tangan yang disusun oleh penduduk desa dari 147 warga sipil tewas . Bencana di desa Granai, sekitar 18 mil dari sini, menggambarkan dalam istilah grimmest tes bagi pemerintahan Obama karena menyebarkan lebih dari 20.000 tentara tambahan di sini dan menunjuk seorang komandan baru, Letnan Jenderal Stanley A. McChrystal , di mencari pendekatan baru untuk memerangi pemberontakan Taliban ulet . Ini adalah pemboman seperti ini yang telah berubah banyak warga Afghanistan terhadap pemerintah yang didukung Amerika Serikat Serikat dan kehadiran militer asing.

Peristiwa di Granai telah menimbulkan pertanyaan tajam tentang kesesuaian dan efektivitas pemboman udara dalam perang gerilya di mana para pemberontak sengaja menyatu dengan penduduk sipil untuk melawan dan melarikan diri . Gerilyawan Taliban sangat menyadari kelemahan dan membuat sebagian besar dari itu, Amerika Serikat Serikat dan pejabat Afghanistan mengatakan . Farah , sebuah provinsi yang luas di barat , hanya segelintir Pasukan Khusus asing dan pelatih yang bekerja di antara polisi dan unit tentara Afghanistan. para pemberontak berusaha merebut kendali Granai dan memprovokasi pertempuran sengit atas kepala penduduk sipil dan Afghanistan. Setelah berjam-jam berjuang dan jatuhnya sejumlah korban, Amerika Serikat Serikat memanggil pasukan dengan persenjataan terberatnya, serangan udara pada setidaknya tiga sasaran di desa, pemukiman massal yang sangat

dari korban dan kehadiran pemberontak di daerah tersebut telah menghambat penyelidikan.

Wartawan disarankan terhadap mengunjungi Granai. Penduduk desa diwawancarai di Farah, di mana mereka datang untuk mengumpulkan pembayaran kompensasi, dan di provinsi tetangga dari Herat , di mana beberapa diambil untuk pengobatan. Apapun masalahnya, pesawat Amerika Serikat membom pada pukul 08.00 dalam beberapa gelombang ketika sebagian besar warga desa mengira pertempuran itu berakhir.

Satu kelompok pergi ke suatu tempat yang luas yang dipimpin oleh seorang pria bernama Kata Naeem , di sisi utara desa , di mana dua gadis terluka . Hanya satu perempuan dan enam anak-anak di kompleks selamat, satu dari ayah mereka mengatakan . Kelompok lain berkumpul di rumah imam desa , atau pemimpin agama , Mullah Manan . Itu pun, dibom , menyebabkan jumlah yang sama besar dari korban, kata penduduk desa. Kolonel Julian, juru bicara militer Amerika Serikat, mengatakan bahwa serangan udara menghantam rumah dari mana Taliban menembak . Ledakan besar meninggalkan kehancuran sehingga warga desa berjuang untuk menggambarkan hal itu. Ada kaki seseorang , bahu seseorang, tangan seseorang, kata Said Jamal, seorang pria berjanggut putih tua dengan mata berair, yang kehilangan dua putra dan seorang putri. " Korban tewas begitu banyak".⁷⁰

4. Collateral Murder

Nama Wikileaks menjadi mencuat dimata dunia setelah merilis video berjudul "Collateral Murder". video yang menggambarkan tiga serangan udara dari helikopter Apache AS pada tanggal 12 Juli 2007 di New Baghdad , Irak. Setidaknya 18 orang tewas dalam serangan udara, termasuk dua wartawan yang bekerja untuk Reuters , Saeed Chmagh dan Namir Noor – Eldeen. Informasi ini dibocorkan oleh Bradley Manning, staff militer Amerika serikat yang bekerja sebagai analis di badan militer Amerika Serikat, Bradley Manning memberikan data informasi mengenai penyerangan helicopter Apache kepada Wikileaks, kemudian Wikileaks merilis informasi rahasia ini di halaman web nya.

Video ini direkam dengan menggunakan kamera gunsight di helikopter Apache. Helicopter Apache diidentifikasi sebagai Crazyhorse 18 , dan disertai dengan komunikasi radio dari orang-orang bersenjata helikopter saat mereka berkomunikasi dengan komandan dan pasukan mereka di lapangan. Di Al-Amin al-Thaniyah, sebuah daerah di New Baghdad, ketika video dimulai, helikopter tersebut berputar-putar di atas kota . Kemudian berfokus dalam pada sekelompok orang berjalan di jalan , termasuk wartawan Reuters . Para prajurit di negara helikopter yakin yang mereka lihat adalah anggota kelompok membawa senjata ,kemudian mereka meminta izin untuk menembak dengan menggunakan senjata 30mm yang ada di helikopter dan kemudian menembaki penduduk sipil yang ada yang mereka lihat dan mereka yakini adalah anggota yang membawa senjata termasuk wartawan yang bekerja untuk Reuters tersebut. Setelah penembakan terjadi, helikopter tersebut melanjutkan perjalanan ke arah selatan.

merangkak untuk mencoba bertahan hidup setelah serangan pertama, Kamera kemudian mengikuti penduduk yang masih merangkak di sepanjang jalan dan kemudian mulai menembak lagi. Kemudian datanglah Van yang hendak menolong korban yang masih mencoba untuk bertahan hidup, disinilah serangan kedua terjadi. Helicopter Apache kemudian menembakan kembali serangan dengan senjata 30mm ke arah van tersebut yang ternyata didalamnya terdapat anak-anak. Dalam video ini dapat dilihat pasukan darat tiba di daerah tersebut . Seorang prajurit dapat terlihat berjalan sambil membawa salah satu dari anak-anak yang terluka dalam serangan di van.

Dalam serangan ketiga digambarkan dalam video, bahwa Helicopter Apache menyerang gedung dengan rudal Hell Fire. Kemudian pada video ini dapat dilihat beberapa orang yang bersenjata maupun tidak memasuki gedung ini. Serangan ketiga terjadi setelah awak dari Helicopter Apache meminta izin untuk menembak gedung ini dengan 3 rudal Hell Fire. Beberapa orang terlihat membantu korban yang terluka setelah rudal kedua dan ketiga diluncurkan pada gedung ini.⁷¹

Video ini muncul pada tahun 2010 pada web wikileaks, hal ini mengejutkan dunia dengan adanya video kearogansian Amerika Serikat di Iraq, Amerika Serikat adalah negara yang mempunyai NATO untuk menjaga stabilitas kedamaian dunia, banyak pihak yang menyangkan kembali video collateral murder ini seperti Al-Jazeera TV dengan judul pemberitaan "*Al Jazeera report on Wikileak's Shocking*

⁷¹ SunShine Press "Collateral Murder - Wikileaks - Iraq"(video)

expose of US army footage containing murder".⁷² CNN dengan judul pemberitaan "*CNN sanitizes murder of Reuters Journalists*".⁷³ Perilisan video ini juga mendapat respon dari masyarakat Internasional salah satu reaksi yang terjadi adalah para demonstran di London, tepat di depan kedutaan besar Amerika menyuarakan audio dari video collateral murder yang dirilis oleh Wikileaks sebagai bentuk tuntutan keadilan bagi Jullian Assange.⁷⁴ Dan juga bentuk protes terhadap Amerika karena video tersebut menelan korban tak bersalah.

Hal ini menunjukkan respon balasan dari berbagai media terkait video fenomenal Amerika Serikat tentang kekejaman Amerika Serikat yang membunuh warga sipil di Iraq.

Perbuatan Wikileaks dikhawatirkan dapat membuat pekerjaan diplomat Amerika dapat terganggu, tidak hanya itu namun juga membuat renggang hubungan Diplomatik Amerika Serikat dengan negara lain.

"This leak could harm relations with foreign governments, and when the substance of private conversations is printed page of newspapers around the world, it could greatly impact not only for the interests of American foreign policy, but also our allies and friends around the world. It provides risk disclosure on diplomats, professional intelligent in the world and the people who come to America to help promote democracy "

⁷² Al-Jazeera TV "*Al Jazeera report on Wikileak's Shocking expose of US army footage containing murder* " <http://www.youtube.com/watch?v=0aIA0LuJfAo> diakses pada 4 november 2013

⁷³ CNN "*CNN sanitizes murder of Reuters Journalists*"http://www.youtube.com/watch?v=bdS1_BE7k84 diakses pada 4 november 2013

⁷⁴ London Demontran <http://www.youtube.com/watch?v=7Imiccd7yQ8> diakses pada 29 oktober 2013

kata juru bicara Gedung Putih Robert Gibbs.⁷⁵ Dalam wawancara eksklusif Fox News pada 1 desember 2010 berbicara mengenai wikileaks, White House Spokesman, Robbert Gibbs mengatakan bahwa Amerika Serikat adalah negara yang besar, Amerika Serikat lebih kuat daripada Wikileaks dan Jullian Assange.⁷⁶

"We have Strong foreign policy and Stronger than that(Wikileaks), and we're not scared of one guy with one website... let's not be scared of it, our administration in the future regardless with one guy with one website or anybody that leaked our high class of information, those people are criminal and will be punish."

Juru Bicara Pertahanan Nasional Amerika Serikat, P J Crowley mengatakan bahwa perbuatan Wikileaks ini akan berpengaruh buruk terhadap kepentingan nasional Amerika Serikat dan juga membahayakan nyawa tentara Amerika Serikat atas rilisnya informasi rahasia mengenai penyerangan video Apache di Irak.

"The leaking documents may be harmful to our national security. It does put lives at risk. It does put national interests at risk."They are going to create tension in relationships between our diplomats and our friends around the world."

hal ini diberitakan oeh surat kabar The Telegraph.⁷⁷ Hillary Clinton berusaha mengembalikan kepercayaan dengan negara-negara lain setelah perilisan Wikileaks tentang julukan Amerika Serikat tentang julukan terhadap pemimpin negara supaya kerja sama yang telah terjalin tidak putus ataupun renggang, Hillary Clinton mengatakan pada pers bahwa perilisan Wikileaks ini cukup mempengaruhi hubungan

⁷⁵ SUMBER : Wikileaks, situs paling berbaha dunia-haris priyatna hal. 163-176

⁷⁶ Fox News Video "Gibbs : we're not scared by wikileaks"

⁷⁷ The Telegraph "US Congress warns of 'damaging' new WikiLeaks release "

Amerika Serikat namun pihak Amerika Serikat telah menghubungi negara-negara lain untuk kebaikan kerja-sama Amerika dengan negara lain. Berikut adalah statement dari Hillary tersebut :

“undermines our efforts to work with other countries on shared problems.i had personally contacted dozens of her counterparts and other foreign leaders to convey her and President Obama’s dismay at the leaks and intentions to pursue the administration’s “hard work” on alliance-building and international partnerships.”⁷⁸

Terkait dengan kuatnya pemerintah Amerika Serikat termasuk dengan kekuatan cyber dan teknologi Amerika Serikat yang mempunyai citra kuat, Wikileaks muncul dengan menampik segala citra kuat yang dimiliki Amerika Serikat. Wikileaks nyatanya mampu membobol dan mengambil data dari kabel diplomatic Amerika Serikat yang notabene sangat rahasia dan hanya beredar pada kalangan diplomat dan pejabat penting Amerika Serikat. Wikileaks tidak hanya membobol dan merilis sedikit dari kabel diplomatic Amerika Serikat, namun ratusan kabel diplomatic Amerika Serikat yang telah dirilis didalam web resmi Wikileaks. Tindakan ini membuat citra Amerika yang sangat kuat, bersih dan menjunjung tinggi penegakan HAM menjadi hancur. Amerika Serikat terlihat dengan munculnya rilisan tentang penyebutan pemimpin negara mempunyai standart ganda ketika melakukan diplomasi, didepan pemimpin negara lain Amerika Serikat terlihat baik-baik saja dan tersenyum ramah seolah membuka persahabatan, namun ternyata dibelakang dari

⁷⁸ theCSMonitor “WikiLeaks 'attack': How damaging to US foreign relations?”

<http://www.csmonitor.com/USA/Foreign-Policy/2010/1129/Wikileaks-attack-How-damaging-to-US->

semua itu Amerika Serikat telah melecehkan beberapa pemimpin negara seperti pemimpin negara Russia, Vladimir Putin disebut sebagai “alpha dog” dan menyebabkan keraguan dan kerenggangan hubungan diplomatic dengan beberapa negara. Tidak hanya itu, Wikileaks juga menampilkan beberapa fakta yang menjatuhkan citra Amerika Serikat terkait dengan citra Amerika Serikat sebagai negara yang menjunjung tinggi HAM (Hak Asasi Manusia) dengan beredarnya rilis Wikileaks mengenai penyerangan rakyat sipil di Iraq menggunakan helicopter Apache. Tentu saja hal ini membuat beberapa negara berpikir bahwa Amerika Serikat telah berbohong mengenai negaranya yang mencintai dan menjunjung tinggi hak asasi manusia, pada faktanya Amerika Serikat lah yang membunuh 11 orang di Irak.

Dengan munculnya Wikileaks dan rilisnya informasi rahasia ini, tentu saja Amerika Serikat tidak akan diam saja, Amerika melakukan beberapa hal untuk menghentikan Wikileaks yang akan dibahas pada bab IV